
令和4年5月19日（木）

10時00分～12時00分

香美市立図書館

（１）令和３年度事業実績及び令和４年度事業計画について

（２）新図書館かみーる建設事業進捗状況について

（３）新図書館かみーるの活用について

　　・貸室の利用

　　・ボランティアとの連携

（４）その他

(1)令和３年度事業実績及び令和４年度事業計画について

(2)新図書館かみーる建設事業進捗状況について

令和4年度第1回香美市立図書館協議会　議事概要

出席者

田島基宏（委員長）、岡村妙子（副委員長）
山重壮一、中村直人、服部雄一郎、岡﨑真紀、柗永白弓

事務局から進捗状況を説明

委員からの質問 事務局の回答

事務局から進捗状況を説明

事務局の回答

ウクライナ情勢による資材の高騰や納期への影響はな
いか。

工期に余裕をもっており、現時点での影響はない。
施工業者から問題等の連絡もない。

日　時

場　所

内　容

委　員

事務局

委員からの質問

なし

白川景子（教育長）、秋月健樹（教育次長）、黍原美貴子（生涯学習振興課長）、
宇根由紀（生涯学習振興課文化班長）、依光隆司（中央公民館長）、
竹村淳子（社会教育指導員）
門脇真里（館長）、宗石康弘（副館長）、土居正和（主幹）



（3）新図書館かみーるの活用について

●貸室の利用について

事務局から進捗状況について説明

委員からの質問 事務局の回答

委員からの質問 事務局の回答

カミカ払いの導入を検討してはどうか。 関係部署に確認する。

委員からの質問 事務局の回答

・自動販売機は何台設置するのか。
・食べ物も付けられるのであればいいのではないか。

・自動販売機1台とコーヒーマシン1台を設置予定で
ある。
・サイズの問題もあるため確認する。

委員からの質問 事務局の回答

利用申込の期限はいつまでにするのか。 ルールについては今後決めていくが、空きがあれば
当日申込でも受け付けできるようにしたいと考えてい
る。

委員からの質問 事務局の回答

公民館を利用している団体や減額免除について教えて
ほしい。

公民館では、香美市の文化協会所属のサークルが
主に利用しており半額免除の対象となっている。市
長部局、地域の団体、小中学校のPTAは全額免除
としており、香美市にゆかりのない企業や商工会が
行う総会には免除をしていない。

委員からの質問 事務局の回答

貸室として使用できるのは「つながるーむ」だけか。 「つながるーむ」だけである。

使用料はネット等でカード決済や電子決済は可能か。 香美市では現在対応しておらず、図書館だけ電子
決済が出来るようにすることは現状出来ない。ただ
し、今後は市全体で対応できるように検討する。

委員からの質問 事務局の回答

館内は飲食持ち込み可能か。 蓋つきの飲み物は、館内どこでも持ち込み可能。軽
食はテラスと飲食室で利用可能。



●ボランティアとの連携

(4）その他

事務局から説明

・使用料について、読書活動推進に関わる活動は全額免除にするなど明記した方が良い。
・一般市民に広く利用してもらうためには、免除条件をもっとオープンに周知すれば良いのではないか。
・職員の事務負担軽減のためにも、電子決済のシステムは運用してもらいたい。
・高齢者など電子決済が利用できないような方々については、対面などで丁寧に対応してもらいたい。
・今後、図書館でデジタル予約等いろいろな事が出来るようになった時に、使えない人への説明を行ったり教
えたりする役に学生ボランティアを活用してほしい。
・開館当初は利用申込が殺到するので、図書館利用のフローチャートを準備しておくとよい。作成は学生に
依頼してもよい。
・ネット予約の操作方法等の説明動画を作成してはどうか。学生に作成してもらい、YouTube等に動画を掲載
しアクセスしてもらえばよいのではないか。

委員からの質問 事務局の回答

貸室の冷暖房使用料はどう扱うか。 基本使用料に含めて徴収する。

委員及びゲストからの意見

テスト開館は行うか。 行う。9月、10月の休館中に引っ越し作業を行いつ
つ、Wi-Fiの動作確認や「つながるーむ」の音漏れ
等の確認など実施する。テスト開館は来館者を限定
して行う予定。

事務局から説明

委員からの意見

事務局の回答委員からの質問

・開館してすぐにボランティア組織が稼働できるようにスケジューリングを徹底してほしい。
・市内の学校生徒の利用申込は、事前に学校で集約するとよい。
・オーテピア高知図書館では、利用申込を電子メールで受付けできるようにしている。（本人確認資料は添付
してもらう）

委員からの質問 事務局の回答

・利用申込者がPCやタブレット等を持参して、グループ
室でzoomを使用してもいいか。
・また、Wi-Fi設備は十分か。

・かまわない。
・休館期間中に動作確認を行う。



連絡事項

・次回の図書館協議会は、令和4年9月15日（木）10時から12時を予定。


